



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 24 de Mayo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+DEA investiga en la RAAS.

+ Visita de agentes de la DEA se da en víspera de una posible llegada a la región del presidente Enrique Bolaños con funcionarios de la Embajada de Estados Unidos.

+PFC aboga por seguridad de periodistas de LA PRENSA.

+Apelan ante Policía Nacional por la seguridad del corresponsal de Bluefields, Sergio León.

+Inversiones turísticas paralizadas.

+Desde hace dos meses los proyectos no se aprueban.

El Nuevo Diario

+Lino "héroe anónimo"

+Cordero visita a viuda y le anuncia reconocimiento.

+Jefe de la Policía visitó a la familia Orozco y les anunció investigación a fondo y distinción por su combate al narcotráfico

+Esposa de Lino denuncia y descalifica a Róger Ramírez y a un alto ex-policía, ahora asesor de un medio escrito.

+Rivas se hace humo para CGR.

+Roberto Rivas Reyes, el magistrado presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), no ha querido dar la cara al presidente de la Contraloría General de la República (CGR), Francisco Ramírez, quien lo busca desde el pasado jueves tras la información detallada de las 17 camionetas que ese poder del Estado pretende vender a sus altos funcionarios.

+Aleman devuelve la pelota ENEL.

+Denuncia "pérdida" en Contraloría.

+Ahora Fenosa habla de 125 millones de dólares.

+ "Dios de guerra y Bush su profeta".

+ Predicador de Washington se confiesa con END.

+De la teología de la evasión a la de la invasión.

+Nuevos predicadores ya no creen en "Amad a vuestros enemigos y bendecid a los que os maldicen".

Editorial

La Prensa

El indulto a Gorriarán.

"El indulto a Gorriarán Merlo ha provocado controversias en Argentina. Según comentó editorialmente La Nación de Buenos Aires el jueves de esta semana, el problema es porque, ante todo, Seineldin y Gorriarán, cuyas acciones causaron numerosas muertes (14 el primero y 39 el segundo), no le pidieron perdón a la

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 2 -

sociedad por sus crímenes ni han demostrado arrepentimiento por lo que hicieron. El indulto es algo muy delicado porque rompe de hecho el principio elemental de legalidad y justicia, de que una vez demostrado que el reo es efectivamente culpable del crimen o de los crímenes que se le imputan, y condenado, no cabe sino que cumpla la pena establecida por la ley y que pague a la sociedad por el daño que provocó. Cualquier violación a este principio es causa de injusticia e impunidad, y por eso el indulto sólo debe aplicarse en casos extraordinarios y a favor de reos por delitos de menores daños a terceros. Precisamente por eso es que el editorial antes citado de La Nación de Buenos Aires, afirma que “este indulto lesionará nueva, innecesaria e injustamente el principio de justicia, facilitando aún más la impunidad que se halla lamentablemente instalada en nuestra sociedad. Nada de esto contribuye, precisamente, a que el país se encamine a un futuro próspero y fundado en los sólidos cimientos de la convivencia, la paz social y la justicia”. Es lo que nosotros hemos dicho siempre del indulto y por supuesto que compartimos ese criterio del mencionado diario argentino”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Modelo judicial alienígena. (Amílcar Parajón Cardoza)

“El documento presentado por el Conpes a la sociedad civil, supera el espíritu y el confín de las recomendaciones de la Comisión Jurídica. Más bien está dirigido a desnaturalizar la esencia de la organización del Poder Judicial, tratando de fraccionarlo, separando de su seno la Sala Constitucional y la administración de la Carrera Judicial y la Escuela Judicial. Crea el Consejo de la Judicatura con las facultades de un “Quinto Poder del Estado” que puede nominar y designar candidatos a la Corte Suprema de Justicia, Procuraduría General de la República, Fiscalía General de la República, Registradores y Defensoría Pública. Se trata de un modelo jurídico alienígena, no coherente con la realidad y necesidades del país, comprometiendo el éxito y sostenibilidad de las transformaciones por la falta de asignaciones



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 3 -

presupuestarias. Es loable la modernización del Estado y la actualización y transformación del marco jurídico nicaragüense, pero, ¿existen realmente las bases materiales para lograrlo?”.

Jesús nunca dijo que los pobres desaparecerían. (Gustavo Soto García)

“Hablando de la pobreza le doy un gran mérito al Dr. Noel Ramírez, ex-presidente del Banco Central, por su expresión cuando dijo al iniciar en su cargo: “La mejor política social para combatir la pobreza es el empleo”. No me gustó en ese momento pero ahora le doy la razón. Cualquier otra diatriba de esas cantaletas de la lucha contra la pobreza no es más que una estafa social o un bálsamo para anestesiar la miseria del país. Pero volviendo al tema de los pobres, cualquier propuesta paliativa no es más que un pretexto político o una nueva forma enmascarada de gastar recursos. Me pregunto: ¿en qué país han desaparecido los pobres? Si se considera pobre aquella persona o familia que no tiene acceso a los servicios básicos, o los medios para proveerse de los elementos de subsistencia al límite de la dignidad humana, dicen las estadísticas de desarrollo social que sólo en los países nórdicos no hay pobres. Viniendo de Masaya miré un rótulo de campaña de don Enrique que dice: “Empleo, sí se puede”. Es un problema de entonación de lectura, para los que se quejan del desempleo y la pobreza. Don Enrique jamás dijo —excepto remanguémonos la camisa— que iba a procurar miles de empleos. Sólo dijo “a ver si se puede”, pero no lo aseguró”.

Caza, pesca y recolección de frutos. (Eduardo Enríquez)

“Pero parece que a nadie le importan las ventajas que para un país representa la generación barata y renovable de energía eléctrica, que a la postre lleva el progreso a esas “comunidades indígenas” que hasta ahora han seguido viviendo en la época precolombina. Al detener la venta de Hidrogesa los “indígenas” se están garantizando seguir viviendo “de la caza, la pesca y la recolección de frutos”, aunque a la velocidad que avanza el despale y a la que se secan los ríos, en un ratito también va a desaparecer esa idílica imagen”.

Alemán es un cadáver político. (Moisés Ruiz)

“El PLC nació como una necesidad por el control absoluto que ejercía Somoza en el PLN. Si los dirigentes que actualmente simulan controlar al PLC deciden ligar su futuro político al de Arnoldo Alemán, entonces tendrán su mismo fin. De ser así, el nuevo Partido Liberal, de carácter patriótico, será una necesidad para que los nicaragüenses liberales continúen su camino en la construcción de un país donde prevalezca la igualdad, la libertad y la justicia. Los pueblos nunca se equivocan, construyen su historia. Afortunadamente, el candidato presidencial del frentismo continuará siendo Daniel Ortega y el candidato de la democracia ganará las elecciones del 2005, aunque no sea del PLC”.

El Nuevo Diario

De orgullos mal entendidos y dignidades perdidas. (Jorge J. Cuadra V)

“La ex ministra de salud, Sra. Lucía Salvo Horvilleur, decidió seguir adelante con su demanda por injurias en contra del actual director de la Lotería Nacional, Sr. Williams Báez Sacasa, solo porque éste dijo en un programa jocoso de televisión que Dña. Lucía se había sacado el gordo de la lotería mientras era directora de la misma. Esa dignidad de funcionaria honesta, la hubiera demostrado cuando le tocó ser ministra de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 4 -

salud y encontró ese ministerio en la más absoluta banca rota de medicamentos. Al asumir el cargo, la ministra Salvo prometió hacerle honor al gobierno que la había nombrado, persiguiendo sin cuartel a los culpables de las desapariciones de miles de cajas de medicinas. Dijo que ella iba a hacer un verdadero cambio en las estructuras del ministerio y que iba a perseguir a quien fuera culpable, cayera quien cayera. Para darle veracidad a sus palabras, nombró a dos eficientes y estimados comisionados de policía en retiro para que la ayudaran a cuidar lo que había y a encontrar a los culpables del robo de medicinas, para llevarlos a los juzgados. Por ese entonces estaba de moda la desaparición de 456 cajas de medicinas y contra la supuesta autora del robo, abundaban las evidencias de culpabilidad. Pero como estamos en Nicaragua, una vez que la acusada llegó ante la juez, fue escandalosamente sobreeséida definitivamente. Fue tal el descaro de dicho fallo, que se castigó con la suspensión a la jueza que lo había dado y la causa fue de nuevo abierta”.

La voz de los sin voz. (Francisco Javier SANCHO MAS)

“En este tiempo de crisis, los héroes duermen el sueño de los justos. Los luchadores de antes, los grandes iconos de la esperanza en la justicia y en un mundo común parecen haberse agazapado y no tener ya páginas en revistas ni periódicos ni espacio en las televisiones del mundo. Hay una falta de líderes que uno no sabe si es bueno o malo. Los pocos que salen, vienen tan tamizados por entredichos, mascaradas mediáticas, dudas y sonrisas hipertrofiadas, que es imposible creer en que vienen de frente y por derecho. Ser voz es para siempre aunque cuando se levanta es en un momento, y me parece que Nicaragua ya ha acumulado demasiado dolor en silencio, demasiadas gargantas rotas, como para que no salga una voz para que nos diga a los cuatro vientos lo que ya sabíamos de sobra pero que siempre olvidamos, que nos traiga la dignidad a las palabras y a las intenciones, que nos ponga los pies en la tierra”.

Males de camarillas. (Bayardo Altamirano López)

“Cada día que pasa liberales y danie-listas se parecen más. Consecuencia de esta crisis partidaria es que son una oposición relativa, solo por no detentar el poder y por ser minoría en la Asamblea. Son de izquierda no por defender un proyecto alternativo sino en comparación con las posiciones de la extrema derecha”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Negociación en lo fino. (Pág. 2)

+Una hipótesis asegura que el FSLN y el PLC negocian la libertad de Alemán a cambio del control de la Corte por parte de los sandinistas.

+Otra posibilidad es que los liberales intenten recuperar el control del Poder Judicial con una elección de cinco liberales y cuatro sandinistas.

+Contraloría estudia sanciones a Calderón. (Pág. 2)

+La Contraloría General de la República podría determinar algún tipo de responsabilidad contra el magistrado del Consejo Supremo Electoral (CSE), Silvio Calderón, quien reconoció ante los auditores que utilizó un camión de la institución, y según dijo a este rotativo era para trasladar desechos de materiales de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 5 -

su residencia en construcción.

+Ejército prepara a 50 zapadores. (Pág. 3)

+El inspector general del Ejército de Nicaragua, Manuel Salvatierra, dio a conocer ayer que la institución militar prepara a los expertos en operaciones de desminado que prestarán ayuda humanitaria en la reconstrucción de Irak.

+Los maestros amenazan con huelga nacional. (Pág. 4 A)

+Presionan por mejoras salariales y firma de convenio colectivo.

El Nuevo Diario

+FSLN y arnoldismo unidos contra CONPES. (Pág. 3)

+ Reformas son como la cruz a Drácula.

+ Fuertes críticas de parte de diputados sandinistas y liberales arnoldistas recibió el CONPES luego de conocer la propuesta de este organismo-entidad donde se propone una serie de cambios en la selección y elección de funcionarios estatales, pero sobre todo descalificaron la moción de reducir de 92 a 51 a los miembros de la Asamblea Nacional.

+ "Mafia descarada opera con INAFOR". (Pág. 5)

+Córdova y Téller denuncian.

+Se reúnen con "Tuto" Navarro.

+Enorme tráfico ilegal con la madera.

+Renuncia a inmunidad controvertido diputado. (Pág. 7 C)

+Rosario de acusaciones.

+El diputado Marcelino García del FSLN presentó el jueves ante la Secretaría de la AN y una comisión especial de desafuero del Parlamento la renuncia a su inmunidad para enfrentar cargos que le hicieron cuando aún no tenía inmunidad como legislador.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Equipo de Karate de Honduras

Tema: Torneo de Karate a nivel Centroamericano

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Sr. Luciano García (Directivo del Partido Conservador) / Ronald Abud (Ballet Folclórico Nic.)

Tema: Reconstitución del Partido Conservador / Presentación en el Teatro Nacional Rubén Darío

+García dijo que está trabajando para reunificar las filas del Partido Conservador. Aseguró que el PC es un partido fuerte y estará listo para las próximas elecciones.

+Abud explicó brevemente lo que será la presentación en el Teatro Nacional Rubén Darío.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 6 -

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Lic. Deyanira Argüello (Presidenta Ejecutiva de INDE)

Tema: ¿Qué hace el INDE?

+La Lic. Argüello explicó qué es el INDE y los diferentes programas que ofrece como PROCEDE, EDUCREDITO y otros que facilitan la inversión de las pequeñas empresas.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitada: Lic. Carla Pérez (Gte. Gral. La Curacao) / Lic. Nidia Vallejos (Relac. Públicas La Curacao)

Tema: Promociones de La Curacao

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda criticó las declaraciones del Ministro de Gobernación en función, Alfonso Sandino, quien anunció que la próxima vez que aparezcan mantas o piquetes de protesta a Don Enrique Bolaños la Policía actuará y cumplirá órdenes de captura... “¿Cuál es el miedo?”, preguntó Miranda.

+Indicó que importantes funcionarios de Don Enrique y de Arnoldo Alemán están tratando de comérseles el cerebro a miembros de la convergencia para que se trasladen a su partido. Una vez más aseguró que a Eddy Gómez le ofrecieron 1,500 dólares para que deje la convergencia y se traslada el PLC bolañista.

+Miranda anunció que desaparecerá el rango de comandante en el Sistema Penitenciario Nacional y será sustituido por alguacil, vicealcalde y alcalde, esto según un anteproyecto de la Ley que reforma los grados en el Sistema Penitenciario Nacional.

+El Sr. Mario Peña llamó al programa y denunció que está siendo acosado y perseguido por elementos que envía el ex Presidente Arnoldo Alemán para citarlo a una reunión en Los Chiles, donde sostendrán una conversación amena en pro del partido.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente Enrique Bolaños inauguró la Convención de Unión de Asociaciones de Radio de Centro América y Panamá. Representantes de Radiodifusoras Nacionales aprovecharon para solicitarle al Presidente Bolaños una legislación que les ofrezca las mismas condiciones de comercialización de las radios centroamericanas. Por su parte, el Mandatario aseguró que ya instruyó al Director General de TELCOR para que presente una propuesta de normativa que incluya la flexibilidad en las plazas de las frecuencias de radio. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Empresario de CADIN se reunieron con algunos diputados liberales arnoldistas para hacerles el llamado a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:47

PAG - 7 -

que pongan a un lado sus intereses partidarios a la hora de la elección de los magistrados de la CSJ. El Presidente del COSEP, Anastasio Somarriba, expresó su desacuerdo con la reelección de los cuatro magistrados del Poder Judicial, a quienes se les vence su periodo en el mes de Septiembre. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El MIFIC y el COSEP no descartan buscar negociaciones bilaterales con EE.UU. si no consiguen llegar a un consenso con los países del área, especialmente en temas sensibles como el agropecuario. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Coordinador del Programa Libra por Libra Luis Mejía no descarta que se están cometiendo irregularidades en la ejecución de este programa por parte de las unidades ejecutoras encargadas de entregar los cupones de semilla a los productores. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Leonel Teller y Rafael Córdova solicitaron al MAGFOR realizar una auditoría sobre el uso, manejo y destino de los diferentes ingresos de INAFOR y sobre el crédito legal utilizado por esta institución para autorizar las guías forestales y permisos para el corte, traslado, comercialización y exportación de la madera. Por su parte, el titular del MAGFOR, Augusto Navarro, dijo que están dispuestos a autorizar la auditoría siempre y cuando consigan los recursos para cubrir sus costos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Pobladores del asentamiento Las Colinas aseguran haber pagado 20 mil córdobas por el trabajo de topografía a Edgardo Cuaresma, de la Alcaldía, y ahora reclaman el certificado de propiedad, el cual fue entregado al diputado Agustín Jarquín Anaya y al mismo Edgardo Cuaresma. Este mismo terreno es reclamado por Daniel Ortega y Rosario Murillo. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El Canciller Norman Caldera dijo que el mar territorial está bajo la jurisdicción del país y no de las regiones autónomas. En cuanto al impacto ambiental que pueden tener las exploraciones petroleras, señaló que es el MARENA quien tiene que hacer la evaluación. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Procurador Francisco Fiallos afirmó que ellos creen que el Registrador de la Propiedad está obstaculizando el trabajo de esta institución, limitándoles el acceso al registro de las propiedades de Arnoldo Alemán. **(Noticias 12, Canal 12)**

+FETSALUD celebró su 29 Aniversario de fundación. En la actividad estuvo presente el Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, lo que fue aprovechado por los dirigentes sindicales para solicitar que el gobierno cumpla las promesas para este sector. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Canciller de la República, Norman Caldera, firmó un convenio bilateral con el gobierno de Finlandia y Dinamarca por 64 millones de dólares, los que serán utilizados para coordinar y promover el manejo sostenible de los Recursos Naturales y del Ambiente. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicealcalde de Managua y el titular del MTI inauguraron la Plaza Parque del Barrio San José, el que tuvo un costo de 465 mil córdobas. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Francisco Sarriá acusó al Gobierno de querer quitarles impuestos a las Iglesias Evangélicas, con la aprobación de la Reforma Fiscal. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**